



Vie Paroissiale

N° 382

PAROISSE SAINT IRENEE DES MONTS DU LYONNAIS

Chazelles-sur-Lyon, Maringes, Viricelles, Virigneux, Saint-Denis-sur-Coise, Chevrières, Châtelus

8 et 15 février : 5^{ème} et 6^{ème} dimanches du temps ordinaire. Année A

Que votre lumière brille !

Cette année, l'accroche du dimanche de la santé, célébré le 8 février, est « Que votre lumière brille ». Cette phrase, tirée de l'évangile selon Saint Matthieu, résonne au sein de ma mission dans la pastorale de la santé de différentes manières.

La lumière, c'est Dieu, c'est le Christ. « Et Dieu dit : que la lumière soit », première création divine de la genèse (1,1). La lumière, c'est la fin des ténèbres. La lumière, c'est la voie, la direction vers laquelle se tourner. Et aussi la victoire du bien sur le mal.

Mais la phrase est bien « que VOTRE lumière brille ». A notre tour d'être le relais, le miroir de la lumière du Christ. En ce qui concerne le monde de la santé : être lumière auprès de nos frères et sœurs malades, de nos parents, de nos enfants, amis, souffrant.. être le phare dans la nuit, la veilleuse dans l'obscurité, la chaleur dans le froid. Que notre cœur chrétien brille comme la lampe sur le lampadaire (Math 5, 15) avec une attention particulière envers les plus pauvres, envers les malades.

Et la lumière, j'ose le croire, ne s'éteint pas dans le cœur des chrétiens malades. Cette lumière, alors, peut être celle de l'espérance. La petit étincelle prête à faire éclater la joie, le soutien, la paix de l'Amour de Dieu, partagé. Au sein de la souffrance, la foi est mise à mal. Mais le Christ s'est penché auprès des plus faibles.

Le sacrement des malades, c'est apporter un fagot de bois sec sur la flammèche de notre foi et tenter de faire jaillir le feu de joie, le feu de l'Esprit Saint.

Alors oui, nous pouvons prier : « que notre lumière brille », nous pouvons répondre à l'appel : « que votre lumière brille ». Osons la lumière !
« Vous êtes la lumière du monde » Matthieu 5, 14.

Jérôme Pourrat, aumônier sur l'EHPAD de Chazelles-sur-Lyon

AGENDA PAROISSIAL

Mercredi 18 février - 17h45 à 18h30 : rencontre caté à l'église de Chazelles

Mercredi 18 février - à 18h30 à Chazelles : messe du mercredi des cendres, suivie d'un temps de fraternité pour entrer ensemble dans le Carême. La soupe chaude apportée par des volontaires dans un Thermos ou une cocotte-minute sera partagée en fin de messe. (Les Thermos et cocottes-minute peuvent être déposés sur des tables au fond de l'église). Chacun pense à son gobelet ! Avant la messe, rapportez vos rameaux. Ils seront brûlés.

INFORMATIONS PAROISSIALES

C'est quoi le CARÊME ?

Le Carême est un temps de préparation pour faire du neuf dans notre cœur et dans la vie de tous les jours, pour aller à la rencontre de Jésus et découvrir sa présence au fond des cœurs, dans le sien et celui des autres. La durée du Carême fait référence au temps passé par Jésus dans le désert. Il commence par le Mercredi des Cendres – cette année le 18 février - et se terminera le Samedi Saint au soir, veille de Pâques – cette année le 4 avril – soit 40 jours.

4 conseils donnés par Jésus :

LA PRIÈRE

Prier, c'est parler à Dieu, lui confier tout ce qui habite nos cœurs : nos joies, nos peines. Pendant le Carême, nous prenons le temps du rendez-vous avec Dieu dans la prière. C'est lui dire « je t'aime ! ».



LE PARTAGE

Faire l'aumône, c'est partager ! Pendant 40 jours, Jésus nous invite à vivre ce partage pour témoigner de l'amour de Dieu pour tous les hommes. Pendant le Carême, nous essayons de partager davantage avec les autres : on peut partager un repas, un jeu, un moment...

LE JEÛNE

Jeûner, c'est expérimenter le manque qui ouvre à la faim de Dieu. C'est renoncer à quelque chose : se priver de bonbons ou de portable, renoncer aux méchancetés, ou à la paresse...c'est chercher à vivre plus simplement, à se reconnecter à l'essentiel.



LE PARDON Le Carême est un temps privilégié pour recentrer son cœur vers le Seigneur. Dans le sacrement de la Réconciliation, tu reconnais tes péchés et tu accueilles le pardon que le Seigneur te donne par amour.

Ça s'est passé fin janvier

Samedi 24 janvier : rencontre avec tous les villages : 50 à 60 personnes se sont réunies pour réfléchir ensemble sur les transformations à venir pour notre paroisse : quelle est la place de la prière, de la fraternité, du service, de la formation et de l'évangélisation ? Temps suivi du partage d'une brioche et d'un verre de l'amitié.

Jeudi 29 janvier : formation pour les équipes funéraires à Montbrison. Six personnes de la paroisse y sont allées. Ces formations permettent de s'interroger pour pouvoir s'adapter et répondre aux enjeux actuels.

Parcours en fraternité - Pour renouveler notre amour de l'Église.

Entre 2 évènements marquants pour la vie de notre diocèse (HOPE et l'arrivée de notre futur évêque), il semble intéressant de creuser ensemble le mystère de l'Église.

Comme l'an passé, les petits groupes des fraternités sont invités à se réunir pour partager sur le thème : l'Esprit et l'Épouse.

Rencontre 1 : « *Comme les cordes d'une cithare* » : *L'Église, Une*

Rencontre 2 : « *Dans le Souffle* » : *L'Église, Sainte*

Rencontre 3 : « *Frères universels* » : *L'Église, Catholique*

Rencontre 4 : « *Envoyés !* » : *L'Église, Apostolique*

Vous avez déjà un groupe ? Prenez contact entre vous. Vous n'avez pas de groupe et souhaitez participer à cette réflexion ? Contactez la paroisse par mail paroisse@saintireneemontslyonnais.fr ou par téléphone 04 77 54 21 07 (vous pouvez laisser un message). On prendra contact avec vous.

Vous pouvez aussi compléter le bulletin ci-dessous :



NOM et PRÉNOM :

Adresse :

Tél : _____ Mail (bien lisible) :

S'inscrit à un groupe "Parcours en fraternité".

Coupon d'inscription à déposer auprès de Nathalie (maison paroissiale 7 rue de Lyon à Chazelles) avant fin février.

INFORMATIONS DIOCÉSAINES

Mardis 24 février, 3 et 10 mars 2026 : Rencontres Forever, à la maison diocésaine de saint Étienne. De quoi s'agit-il ? : 3 soirées, de 20h à 22h15 pour prendre du temps à deux, à partir de 3 grands mots « Merci, Pardon, S'il te plaît ». Comment cela se passe-t-il ? : Des petits enseignements, puis des partages en couple (uniquement des partages à deux) dans une ambiance conviviale et « cosy ».

Pour qui ? : couples mariés ou non, jeunes mariés ou vieux mariés (il est toujours important de prendre du temps pour son couple).

GRAINES D'ÉVANGILE

Dimanche 8 février : Évangile selon saint Matthieu (5, 13-16).
« Vous êtes le sel de la terre... Vous êtes la lumière du monde ».

Dimanche 15 février : Évangile selon saint Matthieu (5, 17-37).
« Que votre parole soit « oui », si c'est oui, « non », si c'est non. »

NOS JOIES ET NOS PEINES

Décès :

À Chazelles sur Lyon : M. Henri **CHANAVAT**.
Mme Solange **CHARTIER**, née **MAUVERNAY**.

À Maringes : Mme Lucienne **FAYOLLE**, née **ROCHE**.
Mme Claudette **LORNAGE**.

À Virigneux : Mme Thérèse-Jeanine **VERNAY**.

MAISON PAROISSIALE : 7 rue de Lyon 42140 Chazelles-sur-Lyon

Téléphone : 04 77 54 21 07

Mail : paroisse@saintireneemontslyonnais.fr

Site internet : <https://station.illiwap.com/fr/public/saint-irene-des-monts-du-lyonnais>